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ЛЮДИ НОМЕРА

Цуй Шаочунь

Михаил Перцель

Елена Жидкова

Генеральный консул КНР 
в Екатеринбурге накануне 
100-летнего юбилея Комму-
нистической партии Китая 
рассказал, как ей удалось 
построить страну со второй 
по величине экономикой 
мира.

  II

Главный специалист по пси-
хотерапии министерства 
здравоохранения Свердлов-
ской области объяснил, как 
отличить паническую атаку 
от сердечного приступа.

  III

Звезда оперной сцены пе-
ред выступлением в Сверд-
ловской филармонии от-
крыла секрет специфики 
опер Рихарда Вагнера.

  IV
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ОЛЕ-ОЛЕ-ОЛЕ!

ЕВГЕНИЙ КУЙВАШЕВ ВРУЧИЛ ПРЕМИИ «МЕДИЦИНСКИЙ ОЛИМП» 
ЛУЧШИМ ВРАЧАМ И БОЛЬНИЦАМ

На торжественном собрании глава региона поздравил врачей, 
фельдшеров, медсестёр, санитаров, лаборантов, сотрудни-
ков службы скорой помощи с предстоящим профессиональ-
ным праздником. 

«Вы – люди самой мирной и гуманной профессии, со-
вершили и совершаете гражданский и профессиональный 
подвиг. Вместе с вами благодаря вашей ответственной, са-
моотверженной работе мы идём к тому, чтобы вывести 
уральское здравоохранение на новый качественный уро-
вень», – обратился он к медикам. Премии «За вклад в борь-
бу с пандемией COVID-19, самоотверженность и высокий 
профессионализм» из рук губернатора получили:

 заместитель главного врача по медицинской помощи 
Городской клинической больницы №40 Екатеринбурга Гали-
на Колотова;

 заместитель главного врача по лечебной работе Го-
родской больницы № 1 Нижнего Тагила Денис Волков;

 и.о. заместителя главного врача по медицинской ча-
сти Городской инфекционной больницы Нижнего Тагила 
Владимир Лангольф;

 заместитель главного врача по лечебной части Город-
ской больницы Асбеста Татьяна Порошина.  

Премии «За вклад в борьбу с пандемией COVID-19, са-
моотверженность и высокий профессионализм» также при-
суждены ряду медучреждений (полный список – на сайте 
www.oblgazeta.ru).

«ЕДИНАЯ РОССИЯ» ВЫДВИНЕТ КАНДИДАТОВ НА ВЫБОРЫ 
В ЗАКСОБРАНИЕ 30 ИЮНЯ

Президиум регионального политсовета «Единой России» опре-
делил дату выдвижения кандидатов на выборы депутатов Зак-
собрания области. Конференция регионального отделения, где 
будет принято решение по этому вопросу, состоится 30 июня.

Общеобластную тройку кандидатов в депутаты на конфе-
ренции определят в ходе тайного голосования. Кандидатов-
одномандатников и списки территориальных групп выдви-
нут путём открытого голосования. По словам секретаря реги-
онального отделения Виктора Шептия, за основу будут взя-
ты результаты предварительного голосования, прошедшего в 
последнюю неделю мая. 

ДЛЯ СДЕРЖИВАНИЯ ЦЕН НА ПРОДУКТЫ ВЫДЕЛЯТ 123 МЛН РУБЛЕЙ

В ходе заседания правительства Свердловской области, ко-
торое 17 июня провёл губернатор Евгений Куйвашев, приня-
ты решения о мерах дополнительной поддержки агропро-
мышленного комплекса (АПК).

По словам главы региона, финансирование программ 
в аграрном комплексе существенно увеличивается. Так, на-
пример, в этом году на развитие АПК и продовольственного 
рынка за счёт всех источников дополнительно направят 
123 млн рублей. «В частности, свыше 74 млн рублей напра-
вят на возмещение части затрат при производстве и реали-
зации рафинированного подсолнечного масла. Это позво-
лит поддержать местного производителя, сдержать рост 
оптовых и розничных цен», – отметил Евгений Куйвашев.

Производители получат компенсацию в размере 10 руб-
лей 23 копеек за каждый литр произведённого подсолнечно-
го масла при условии, что в торговлю они его будут отпускать 
не дороже 95 рублей за литр. Как напоминает департамент ин-
формполитики области, ранее региональное правительство 
выделило для стабилизации цен на хлеб более 60 млн рублей.

ОБЩЕГОРОДСКОЙ ВЫПУСКНОЙ В ЕКАТЕРИНБУРГЕ ОТМЕНЯЕТСЯ

Причиной послужил рост числа новых случаев заражения 
коронавирусной инфекцией.

Данную информацию «Областной газете» подтвердил 
пресс-секретарь главы Екатеринбурга Вадим Чернопенев. 
«Информация об отмене мероприятия подтверждается, 
ждём выхода соответствующего документа», – ответил он.

В результате решения об отмене мероприятия без мас-
штабного празднования останутся 3,5 тысячи юных екате-
ринбуржцев. Отметим, что вчера о переносе гуляний также 
объявил оргкомитет свердловского Сабантуя-2021. Причи-
на та же – рост заболеваемости. Мероприятие должно было 
состояться 26 июня. Перенести праздник рекомендовал 
Роспотребнадзор. Новую дату проведения назовут позже.

ЕКАТЕРИНБУРГСКАЯ ПРОКУРАТУРА ЗАИНТЕРЕСОВАЛАСЬ 
ДИСКРИМИНАЦИЕЙ СТУДЕНТА ИЗ-ЗА ЦВЕТА ВОЛОС

Прокуратура Кировского района Екатеринбурга организо-
вала проверку по сообщению о дискриминации студента 
Уральского политехнического колледжа. Ему снизили оцен-
ку на защите диплома из-за цвета волос.

Надзорное ведомство проверит данную информацию и 
даст правовую оценку. «По информации в сети Интернет, 
при выставлении оценки за защиту диплома преподавате-
лями колледжа был учтён внешний вид учащегося, вслед-
ствие чего последнему было сделано замечание и сниже-
на оценка», – сообщает пресс-служба свердловской проку-
ратуры. Согласно информации в группе «Типичный Екате-
ринбург» в соцсети «ВКонтакте», студента зовут Роман, он 
учился по направлению «Операционная деятельность в ло-
гистике». В видео, опубликованном в сообществе, педагоги 
объясняют оценку «хорошо» за диплом Романа «внешними 
видом и зелёными волосами».
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С октября 2016 года по сегодняшний день 
в Госдуму было внесено 
5 500 законопроектов. 

Из них рассмотрено 4 485 – 81,5%. 
Это коэффициент полезного действия 

Государственной думы. 
Вячеслав ВОЛОДИН, спикер Госдумы, – вчера, 

подводя итоги на заключительном пленарном заседании 
весенней сессии и созыва в целом

 ЦИТАТА ДНЯ

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 

политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 

материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 

функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 

области, к социально значимой информации».

Уважаемые подписчики! 
Если вам не доставили «Областную газету», 

позвоните, пожалуйста, 
на бесплатный номер 

8-800-30-20-455
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Леонид ПОЗДЕЕВ
16 июня в Женеве (Швей-
цария) президенты России 
и США Владимир Путин 
и Джозеф Байден прове-
ли первую двустороннюю 
встречу в статусе глав сво-
их государств. По оконча-
нии переговоров, продлив-
шихся в общей сложно-
сти 4,5 часа, они не стали 
проводить общую пресс-
конференцию, а встрети-
лись с журналистами на 
разных площадках.  

ЖЕЛАНИЕ ИСКАТЬ ПУ-
ТИ К СБЛИЖЕНИЮ – ЕСТЬ. Как рассказал на своей пресс-конференции Владимир Пу-тин, со своим американским коллегой они обсудили ши-рокий спектр вопросов, каса-ющихся стратегической ста-бильности, кибербезопасно-сти, региональных конфлик-тов, торговых отношений, со-трудничества в Арктике и других актуальных для наших 

стран проблем. Встреча, по словам российского лидера, проходила в принципиальном ключе, но, хотя по многим во-просам оценки её участников расходятся, стороны проде-монстрировали желание по-нять друг друга и искать пути к сближению позиций. – Мы договорились рабо-тать и по кибербезопасности, и по стратегической стабиль-ности в ходе этих консульта-ций, так же, кстати говоря, как и по совместной работе в Арктике, по некоторым дру-гим направлениям, я думаю, всё это постепенно должно быть предметом наших об-суждений и, надеюсь, дого-ворённостей, – заявил Прези-дент РФ.Затрагивалась «не очень уж подробно», по словам Пу-тина, и тема Украины. Причём и президент США Байден со-гласен, что в основе урегули-рования ситуации там долж-ны быть Минские соглаше-ния. А тема возможного всту-

пления Украины в НАТО за-трагивалась и вовсе «маз-ком», так как там просто нече-го обсуждать, считает россий-ский лидер.
ЕСТЬ И КОНКРЕТНЫЕ 

ДОГОВОРЁННОСТИ. Что же касается конкретных дого-ворённостей, то, как подчер-кнул Владимир Путин, на саммите был решён вопрос 

возвращения послов России и США «в места своей рабо-ты» – в Москву американско-го посла, а в Вашингтон – рос-сийского. Когда именно это произойдёт – завтра или по-слезавтра – вопрос чисто тех-нический. Договорились ли-деры двух стран и о том, что МИД РФ и Госдеп США нач-нут консультации «по всему 

комплексу взаимодействия на дипломатическом треке», на котором, как считает Вла-димир Путин, накопилось очень много завалов, но обе стороны, в том числе амери-канская, настроены на поиск решений. Напомним, 18 мар-та 2021 года МИД России ото-звал посла РФ в США Анато-
лия Антонова в Москву для проведения консультаций о дальнейшем дипломатиче-ском сотрудничестве наших стран. Такое решение бы-ло принято после выхода в эфир интервью с Джозефом Байденом, который, отвечая на провокационный вопрос журналиста «Эй-Би-Си», счи-тает ли он Владимира Пути-на «убийцей», ответил утвер-дительно. А в апреле и аме-риканский посол в России 
Джон Салливан убыл в Ва-шингтон для консультаций…К слову, с 1 апреля 2021 года прекратило выдачу виз гражданам Генеральное кон-сульство США в Екатерин-

бурге, а 17 мая Эми Сторроу, возглавлявшая американское дипломатическое предста-вительство на Урале, поки-нула Свердловскую область. Но в опубликованном на сво-ём официальном Instagram-аккаунте прощальном обра-щении к жителям нашего ре-гиона она выразила надеж-ду, что работа американской дипмиссии вскоре возобно-вится в полном объёме. В свя-зи с достигнутыми на самми-те в Женеве договорённостя-ми её надежда, видимо, очень скоро осуществится. В мини-стерстве международных и внешнеэкономических свя-зей Свердловской области этот вопрос пока не коммен-тируют.
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Послы России и США вернутся к «местам своей постоянной работы»
ПОДАРКИ СО СМЫСЛОМ?

По окончании встречи Владимир Путин и Джозеф Байден обменялись 
памятными сувенирами. Президент США подарил российскому колле-
ге солнечные очки марки Aviator и хрустальную статуэтку бизона. Как 
пояснила пресс-служба американского Белого дома, бизон — одно 
из «наиболее величественных животных» США, символизирующее 
«силу, единство и стойкость». Очки же изготовлены на заказ компани-
ей Randolph USA, которая производит специальную оптику для лётчи-
ков-истребителей. Американские журналисты отмечают, что в таких же 
очках Джозеф Байден и сам неоднократно появлялся на публике.

А Владимир Путин вручил своему американскому коллеге пись-
менный набор «Москва» с роскошной хохломской росписью. Правда, 
сообщая об этом журналистам, пресс-секретарь Президента России 
 Дмитрий Песков не пояснил, что именно символизирует такой подарок. 
Хотя при желании можно усмотреть в этом и намёк на подписание в бу-
дущем новых соглашений между нашими странами… 
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Решение мэра Москвы озадачило всю страну
Владимир ПУТИН, 
Президент России, 

на совещании 
по экономическим 

вопросам

26 мая 2021 года
 

– Вводить 
обязательную 
вакцинацию 

нецелесообразно 
и нельзя

Анна ПОПОВА, 
глава Роспотребнадзора РФ,

отвечая на вопрос сенатора 
от Челябинской области 

Маргариты Павловой 
на пленарном заседании 
Совета Федерации РФ 

2 июня 2021 года

– У нас добровольная 
вакцинация 

против ковида. 
У нас (есть) закон 

об иммунопрофилактике, 
который 

не предусматривает 
обязательной 
вакцинации

Валентина МАТВИЕНКО, 
спикер Совета Федерации, 

дополняя ответ Анны Поповой, 
на пленарном заседании 
Совета Федерации РФ 

2 июня 2021 года

– Ещё раз хочу 
подтвердить: 

никакой 
обязательной 
вакцинации 

быть не может, 
поскольку это будет 
грубое нарушение 

закона

Сергей СОБЯНИН, 
мэр Москвы

16 июня 2021 года

Подписал Указ № 32-УМ 
касательно обязательной 

вакцинации от коронавируса 
60% работников в сфере 

услуг, в том числе торговли, 
общепита, транспорта, 
здравоохранения, ЖКХ, 

МФЦ, образования 
и культуры столицы
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Курьёзная и одновременно неприятная история приключилась в Реже. В центре города 
в двухкомнатной квартире на протяжении трёх лет располагался частный птичник. Вместе 
с хозяйкой жилплощадь делили гуси, утки, индюки и петух (всего 28 птиц!). Жильцы пропахшего 
помётом дома писали жалобы в надзорные органы, и те выдавали самодеятельному птицеводу 
предписания. Однако пернатые оставались на месте. В конце концов у женщины, 
живущей этажом ниже, лопнуло терпение, и она обратилась в Режевской городской суд...

«ЖИЛИ У БАБУСИ...»

«Жительница Режа устроила в квартире птичник»«Красивый счёт. А игра?»

Не все болельщики могут поддержать сборную России на стадионе. Тем более, что на посещение 
мероприятий по-прежнему действуют ограничения. Однако в столице Урала, где на «Екатеринбург 
Арене» открыли фан-зону, поболеть за команду в матче против Финляндии 
пришло много людей...

Решение Сергея Собянина об обязательной вакцинации для значительного числа москвичей вызвало удивление 
не только (и не столько) самим фактом принудительной вакцинации, сколько тем, что оно противоречит официальным 
заявлениям федеральных властей
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Цуй ШАОЧУНЬ

В этом году исполняется 100 
лет Коммунистической партии 
Китая. За это время она про-
шла славный путь: с момента 
своего образования КПК 
неустанно вела китайский 
народ к борьбе за лучшую 
жизнь и творила множество 
чудес, которые воплотились 
в достижении и эволюции 
трёх исторических событий. 
Подробнее о них в авторской 
статье для «ОГ» рассказал 
генеральный консул КНР в 
Екатеринбурге господин Цуй 
Шаочунь. 

ОсОбый ПУтЬ
Во-первых, это победа в Но-

водемократической революции 
1919–1949 годов, обретение на-
циональной независимости и ос-
вобождение народа. Во-вторых, 
завершение социалистической 
революции, осуществление со-
циалистического строительства 
и создание основных инсти-
тутов социализма. В-третьих, 
проведение политики реформ 
и открытости, создание, вопло-
щение и развитие социализма с 
китайской спецификой.

Эти три важнейшие вехи 
коренным образом изменили 
судьбу Китая и китайской нации. 
Они позволили КНР стать второй 
по величине экономикой в мире, 
значительно укрепить экономи-
ческую, научно-техническую и 
общую мощь государства, бес-
прецедентно повысить статус и 
конкурентоспособность страны 
на международной арене. Сама 
же Компартия Китая, которая 
на заре своего создания насчи-
тывала чуть более 50 человек, 
выросла до крупнейшей правя-
щей партии в мире – число её 
членов сегодня превышает 91 
миллион. В течение столетия 
КПК не только достигла великих 
успехов, но и накопила богатый 
опыт управления государством.

Прежде всего Коммунисти-
ческая партия Китая твёрдо 
придерживается основных прин-

ципов марксизма в качестве 
руководящей идеологии и теоре-
тической основы партии, умело 
сочетая их с конкретными реа-
лиями КНР. Это позволило КПК 
найти собственный путь развития 
социализма с китайской спе-
цификой и укрепить уверенность 
в его правильности. Опираясь в 
революционный период на факт, 
что в китайском обществе до-
минирует мелкое крестьянское 
хозяйство, а крестьяне состав-
ляют подавляющее большинство 
населения страны, КПК детально 
проанализировала социально-
экономическую модель и соци-
ально-классовый состав Китая. 
Тем самым Компартия творчески 
подошла к революции, состояв-
шей по своей сути в окружении 
города деревней и вооружённом 
захвате власти в нём, и привела 
свой народ к окончательной по-
беде по всей стране.

Со времени основания Но-
вого Китая, в первую очередь 
после начала политики реформ 
и открытости в 1978 году, КПК 
объединила принципы марксиз-
ма с экономическими преобра-
зованиями. Компартия неуклон-
но освобождала и развивала 
производительные силы обще-
ства, поэтапно проводила инсти-
туциональные реформы во всех 
сферах жизни и стимулировала 
активность общественного про-
изводства путём регулирования 
производственных отношений. 
Затем Китай избавился от мысли 
о приравнивании социалисти-
ческой экономики к плановой 
экономике, стал постепенно 
внедрять рыночные механизмы 
и нашёл эффективную форму 
организации общественной соб-
ственности, в особенности го-
сударственной, – акционерную 
собственность. В то же время 
была определена важная форма 
реализации базовой экономиче-
ской системы страны – смешан-
ная форма собственности.

Впоследствии, непрерывно 
укрепляя и совершенствуя ба-
зовую экономическую систему 
развития различных форм соб-

ственности при доминировании 
общественной собственности, 
Китай запустил процесс инте-
грации социализма и рыночной 
экономики. Развитие социали-
стической рыночной экономики 
означает развитие социалисти-
ческой экономики с китайской 
спецификой. Всего лишь за 
несколько десятилетий КНР 
добилась беспрецедентных 
достижений в истории челове-
чества и прошла путь, на кото-
рый у развитых стран уходили 
сотни лет. Основной причиной 
этого является приверженность 
правильному пути. В настоящее 
время самое главное для стра-
ны – непоколебимо следовать 
по этому пути, идти в ногу со 
временем и открывать новые 
горизонты для развития социа-
лизма с китайской спецификой.

слУжЕНиЕ НАРОдУ
Коммунистическая партия 

Китая представляет коренные ин-
тересы самых широких слоёв ки-
тайского народа и всегда придаёт 

большое значение взаимосвязи с 
ним, ведь народ – это первосте-
пенная основа государственной 
власти. Если КПК можно назвать 
рыбой, то народные массы – во-
дой. Рыба не может обойтись без 
воды, поэтому с начала своего 
существования Компартия Китая 
ставит интересы народа во главу 
угла. Искреннее служение народу 
и его приведение к счастливой 
жизни – это непоколебимая цель 
КПК. Следование ей отличает 
Компартию Китая от других пар-
тий. После того как КПК пришла к 
власти, она побудила свой народ 
проводить социалистические 
преобразования, разрешая про-
тиворечия того времени между 
потребностями людей в создании 
развитого индустриального госу-
дарства и реальностью отсталой 
аграрной страны.

После проведения политики 
реформ и открытости КПК 
сместила акцент партийно-го-
сударственной работы на соци-
алистическую модернизацию, 
в центре которой стояло раз-

витие экономики. Компартия 
непрерывно совершенствовала 
систему социалистической ры-
ночной экономики, стремясь 
к разрешению противоречий 
между постоянно растущими 
материально-культурными по-
требностями народа и отсталым 
общественным производством.

Со времени вступления соци-
ализма с китайской спецификой 
в новую эпоху, когда основным 
стало противоречие между 
постоянно растущими потреб-
ностями народа в прекрасной 
жизни и неравномерностью и 
неполнотой развития, КПК ведёт 
китайский народ к выполнению 
задачи по полному построению 
общества средней зажиточности 
и переходу к всестороннему 
строительству модернизирован-
ной социалистической державы.

Можно увидеть, что во все 
периоды КПК ведёт китайский 
народ к выполнению задачи по 
полному построению общества 
средней зажиточности и пере-
ходу к всестороннему строи-

тельству модернизированной 
социалистической державы. В 
основе центральной задачи КПК 
и её политики находится народ, 
и все усилия Компартии Китая 
всегда направлены на решение 
вопросов, связанных с созда-
нием и улучшением народного 
благосостояния.

В последние годы концепция 
управления страной во имя 
народа нашла своё яркое от-
ражение преимущественно в 
двух аспектах работы КПК – это 
ликвидация бедности и борьба 
с эпидемией новой коронави-
русной инфекции. Компартия 
Китая после XVIII съезда поста-
вила цель искоренения крайней 
нищеты к 2020 году. Ежегодно 
из этого состояния выводилось 
в среднем более 10 миллионов 
человек. По прошествии восьми 
лет активных действий бедность 
была успешно побеждена в по-
ставленный срок. Избавились 
от нищеты все сельские жители 
Китая, жившие за чертой край-
ней нищеты в соответствии с 

действующими международны-
ми стандартами. Таким образом 
была исторически разрешена 
проблема абсолютной бедности, 
которая преследовала страну 
тысячелетиями.

А в ходе борьбы с эпидемией 
COVID-19 в прошлом году КПК 
консолидировала общенацио-
нальные силы всего Китая, на-
правив медицинский персонал 
и медицинские ресурсы со всех 
концов страны для лечения ко-
ронавирусных больных и спасе-
ния каждой жизни любой ценой. 
Менее чем за 2 месяца была 
эффективно взята под контроль 
эпидемическая ситуация внутри 
страны и были приложены все 
силы для защиты здоровья 
людей и плодов социально-эко-
номического развития.

истОРиЧЕсКиЕ  
ПЕРсПЕКтиВы

Создание КПК, образование 
социалистического Китая, про-
ведение политики реформ и 
открытости – всё это результаты 
следования тенденциям мирово-
го развития. С середины XIX века 
Китай подвергался притеснению 
со стороны империалистиче-
ских держав, постепенно пре-
вратился в полуфеодальное и 
полуколониальное государство. 
Огромное количество людей с 
высокими идеалами непрерывно 
искали путь к спасению страны 
и народа, но все их попытки за-
кончились неудачей.

Октябрьская революция 1917 
года в России познакомила 
большое количество людей в 
мире с марксизмом-ленинизмом 
и социалистическими идеями, а 
также предоставила китайской 
молодёжи нового поколения 
совершенно иные концепции го-
сударственного и национального 
развития. Именно в этот истори-
ческий период родилась Комму-
нистическая партия Китая, кото-
рая начала переписывать судьбу 
китайской нации и водрузила на 
свои плечи историческую задачу 
по осуществлению революции 
на основе марксистских теорий.

Провозглашение Китайской 
Народной Республики в 1949 
году также было реализовано в 
период бурного возникновения 
и развития социалистических 
государств. В конце 1970-х 
годов КПК, внимательно рас-
сматривая общую тенденцию 
мирового развития, перешла от 
представления о неизбежности 
войны к рассуждению о мире и 
развитии в качестве двух главных 
тем эпохи. Тем самым Компартия 
своевременно скорректировала 
ориентир политики, вложила 
больше сил во внутреннее стро-
ительство и поставила на цен-
тральное место экономическое 
развитие. Это положило начало 
новому историческому периоду 
реформ и открытости Китая.

В начале XXI века, следуя 
тенденции экономической гло-
бализации, Китай стремился 
вступить в ВТО и реализовать 
новые механизмы открытости 
внешнему миру, чтобы рас-
ширить пространство развития 
Китая. Факты показывают, что 
научное осмысление особого 
пути Китая и его соответствие 
тенденциям развития эпохи яв-
ляется важной причиной, по ко-
торой КПК смогла эффективно 
воспользоваться исторически-
ми возможностями и привести 
КНР к передовым достижениям.

100-летняя история Коммуни-
стической партии Китая крайне 
незаурядна. Сегодня социализм 
с китайской спецификой вступил 
в новую эру: КНР переходит 
к всестороннему построению 
модернизированного социали-
стического государства. Перед 
лицом невиданных прежде ко-
лоссальных перемен в мире 
Китай на своём пути вперёд 
ещё не раз столкнётся с новыми 
трудностями и рисками. Но я 
уверен, что КПК сможет приве-
сти свой народ к процветанию, 
преодолеть любые проблемы и 
вызовы, сотворить новые чудеса 
и создать более светлое будущее 
социализма с китайской спе-
цификой.

Компартии Китая – 100 лет
В чём секреты векового успеха крупнейшей партии в мире?

Генеральный консул КНР в Екатеринбурге господин Цуй Шаочунь считает главным успехом Коммунистической партии Китая 
близость к народу
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Галина СОКОЛОВА
Закон о комплексном разви-
тии территорий, принятый 
этой весной в Свердловской 
области, дал муниципалите-
там надежду на избавление 
от отжившего свой век жи-
лья.  В обновлении жилфон-
да нуждаются все муниципа-
литеты области, не является 
исключением и самый моло-
дой город Свердловской об-
ласти – Качканар. Половина 
многоквартирных домов в 
городском округе – это двух-
этажные временные дома, 
возведённые для первостро-
ителей. В народе их именуют 
«деревяшками».

НаследствоВ конце 1950-х годов про-шлого столетия у горы Качка-нар шло бурное строительство города и горно-обогатитель-ного комбината. Комсомольцы 

приезжали на стройку тысяча-ми. Для них и строились удар-ными темпами деревянные до-ма с комнатами коридорного типа, а впоследствии, на 8 или 16 квартир. Предполагалось, что через 30 лет «деревяшки» пойдут под снос и на их месте встанут капитальные камен-ные многоквартирные дома, но этого не случилось.Чуть больше 200 деревян-ных домов «украшают» город и поныне. Но всего порядка 20 из них официально призна-ны аварийными. В квартирах здесь редко найдёшь прямые углы, наружные стены укре-плены металлическими стяж-ками и не защищают от мороза, фундаменты в сквозных тре-щинах. В целом несущие кон-струкции представляют угрозу для жизни и здоровья людей. В аховом состоянии жилищ убе-дился депутат Госдумы Антон 
Шипулин, побывавший недав-но в Качканаре.

– Я ткнул пальцем в стену, и у меня палец провалился от  того, что внутри уже одна тру-ха, – поделился впечатлениями депутат.В программу капремонта общего имущества деревянное жильё столь давней построй-ки не входит. Жители качка-нарских «деревяшек» осво-бождены от взносов за капре-монт. Выход один – попасть в программу переселения из ава-рийного жилья.
НовосельяУчитывая скудность бюдже-та, мэрия Качканара признавать «деревяшки» в большом коли-честве аварийными не имела возможности. А потому в про-грамму переселения из аварий-ного жилья, признанного тако-вым до 2017 года, попали еди-ницы. И поэтому ежегодно толь-ко 6–8 семей имели возмож-ность праздновать новоселье. 

В этом году к переезду го-товятся жители шести аварий-ных «деревяшек». Они займут квартиры в реконструирован-ном доме №59 в 4-м микро-районе. На превращение забро-шенного общежития в жилой дом из бюджета Свердловской области было выделено более 80 миллионов рублей.– Дом сдан в эксплуатацию. Сейчас проходят процедуры оформления всех документов, необходимых для переселения, – сообщил глава Качканарско-го ГО Андрей Ярославцев.
ПерспективыПо поручению губернато-ра региона Евгения Куйва-

шева администрации Качка-нарского ГО предстоит раз-работать план мероприятий по сносу и расселению 200 деревянных домов. Просма-триваются варианты мало-этажного строительства, за-

мены инженерных сетей, ре-монт межквартальных про-ездов и благоустройство территории. Реализация программы займёт не одну пятилетку.– Сейчас перспективы соз-дания пилотного проекта по Качканару изучаются в ключе-вых министерствах областно-го правительства. Ни у кого нет сомнения в важности ураль-ской реновации в этом городе-труженике. Кардинальное об-новление жилищного фонда определит перспективы муни-ципалитета на ближайшие го-ды, – сказал депутат Заксобра-ния Свердловской области Сер-
гей Никонов. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Качканарские «деревяшки» пойдут под снос

Галина СОКОЛОВА
В центре Режа в двухкомнат-
ной квартире на протяжении 
трёх лет располагался част-
ный птичник. Вместе с хозяй-
кой жилплощадь делили гу-
си, утки, индюки и петух (все-
го 28 птиц). Жильцы пропах-
шего помётом дома писали 
жалобы в надзорные органы, 
и те выдавали самодеятель-
ному птицеводу предписа-
ния. Однако пернатые оста-
вались на месте. Самой дей-
ственной мерой оказалось 
обращение в суд собственни-
ка квартиры, находящейся 
по соседству с птичником.

КаК ЖиТь РядОм? Квар-тира на пятом этаже ещё три года назад начала источать ха-рактерный запах, а из окон по округе разносились громкое гусиное гоготание и крики пе-туха. Соседи не захотели ми-риться с птичником и обрати-лись в полицию, но там в воз-буждении дела отказали, тог-да режевляне написали заяв-ления  в Роспотребнадзор и Россельхознадзор.Осенью прошлого года ин-спекторы управления Россель-хознадзора по Свердловской области провели проверку по 

жалобе жильцов и обнаружили в квартире птичник. Санитар-но-эпидемические нормы здесь были явно нарушены. Кроме того, пернатые не наблюдались у ветеринаров, не были вакци-нированы.Хозяйке птичника Галине 
Толмацкой вручили предписа-ние переселить птицу в более подходящее помещение до мар-та этого года, но она спешить не стала. Специалисты надзорной организации ещё дважды на-вещали птичницу, убеждались, что птица по-прежнему обита-

ет в её квартире, снова выдава-ли предписания.У женщины, живущей эта-жом ниже, лопнуло терпение, и она обратилась в Режевской го-родской суд.«Шум постоянно причиня-ет соседям дискомфорт. В подъ-езде зловонный запах. Птицы содержатся ненадлежащим об-разом, в квартире антисанита-рия», – указала истица.Хозяйка птиц пояснила, что планирует перевезти всю жив-ность на садовый участок и уже отправила туда несколько осо-

бей. В квартире остались пять гусей, два индюка и петух.– Птицы находятся в боль-шой комнате и на кухне. На по-лу в квартире лежит картон, помёт каждый день собираю и выношу в мусорный бак. Ника-кого запаха и мух от птиц нет, соседи на меня наговаривают, – рассказала птичница.Однако свидетели опро-вергли её слова, посетовав, что долгое время страдают от со-седства с птицами. Суд пришёл к выводу, что жилое помещение ответчиком используется не по назначению, и запретил содер-жать домашних птиц в много-квартирном доме. 
ПТичьи ПРаВа. Зооза-щитники режевскую историю обошли вниманием, а зря. Без сомнения, птицам, живущим в квартире, приходилось не-сладко, ведь им необходимы выгул и сбалансированное пи-тание.– У меня на 16 сотках живут пять гусей, индюки и куры. Ле-том их рацион лишь на 20 про-центов состоит из комбикорма, остальное – свежая зелень. Гу-сям также нужна вода для ку-пания, – рассказывает предсе-датель нижнетагильского ТОС «Малая Кушва» Татьяна Несо-

ленихина.

Федеральный закон «Об ответственном обращении с животными» не устанавли-вает предельное количество домашних любимцев, одна-ко обязывает владельца обе-спечивать животным условия, соответствующие ветеринар-ным нормам. Как правило, об-ращение в суд заканчивает-ся выселением животных из квартиры с устройством их в приюты. Но есть прецедент – в Кунгуре старенькую бабуш-ку, приютившую у себя огром-ное количество кошек и собак, переселили из благоустроен-ной муниципальной квартиры в барак.К слову, юристы отме-чают, что случаи, когда вла-дельцы животных наруша-ют права соседей, сейчас со-всем не редкость. И если хо-зяин не идёт на контакт, а Роспотребнадзор и полиция не принимают мер, остаётся единственный вариант – об-ращение в суд. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом  
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1  
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Жительница Режа устроила в квартире птичник

Так жили гуси у режевской хозяйки
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Каменск-Уральский, Рефтинский и ирбит активно пе-
реходят от помешкового сбора мусора к контейнер-
ному. С начала этого года на этих территориях уста-
новлено свыше 2,2 тысячи новых контейнеров. 

«перестройка» сбора твёрдых коммунальных от-
ходов (тко) идёт совместно с региональным опера-
тором – еМуп «спецавтобаза» (обслуживает восточ-
ную зону региона). больше всего площадок под от-
ходы – 77 процентов – оснащено контейнерами в ир-
бите. далее идут каменск-уральский и рефтинский 
– по 63 процента. 

– Мы ведём активную работу с муниципалите-
тами по переходу от помешкового сбора отходов к 
контейнерному. такие приоритеты перед нами ставят 
новые санпины, вступившие в действие в январе. 
люди должны получить возможность оставлять му-
сор в контейнерах, а не в пакетах. Это более удобный 
и безопасный способ накопления отходов, – сказала 
директор еМуп «спецавтобаза» Наталья Зубова.

от помешкового сбора отходов также избавля-
ются в алапаевском районе, асбесте, посёлках Мах-
нёво и Малышева, рассказали в пресс-службе рег-
оператора. но там переход на контейнеры пока идёт 
более скромными темпами. 

к слову, не все уральцы адекватно воспринима-
ют перемены. находятся и такие, кто портят новые 
мусорные баки. За последний год в восточной зо-
не региона сломанными оказались 108 контейнеров, 
ещё 39 – сгорели.  

– вандалы не только поджигают пластиковые 
баки, но и разрезают их на части, скручивают колёса, 
выламывают педали и крышки. Часто люди ломают 
контейнеры, выбрасывая в них куски бетона, армату-
ры, кирпичи и другой тяжёлый строительный мусор, 
– рассказал начальник контрольно-эксплуатацион-
ной службы еМуп «спецавтобаза» Сергей Тесля.

коммунальщики напоминают: контейнеры – это 
общая собственность жильцов многоквартирного 
дома. из-за их поломки в первую очередь страдают 
сами жители. управляющая компания будет вынуж-
дена закупить новые контейнеры, а расходы понесут 
владельцы квартир.

Юлия БаБУШКина
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области  
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики Свердловской области, к социально 
значимой информации».

Три уральских округа активно меняют способ сбора мусора
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМО ПРОКОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Макси-рассрочка на 24 месяца: услышьте мир по-новому!
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Потеря слуха – это большая 
проблема не только для 
слабослышащего, но и для 
его родственников: сокра-
щается общение, возникают 
ссоры и обиды из-за неуслы-
шанных слов, слишком гром-
кого звука телевизора или 
радио. В результате близкие 
люди могут отдалиться друг 
от друга, хотя потерю слуха 
можно компенсировать с по-
мощью слухового аппарата! 

КАКИЕ ПРИЗНАКИ МОГУТ 
СВИДЕТЕЛЬСТВОВАТЬ 
О ПОТЕРЕ СЛУХА?

Потеря слуха особенно ярко 
себя проявляет на поздних ста-
диях, когда скорректировать 
её возможно, но это будет 
дороже и сложнее, чем при 
потере слуха, «пойманной» 
на более ранней стадии. Увы, 
бывает и так, что человек 
приходит с полной глухотой, 
которая никакими способами 
не корректируется. Поэтому, 
если вы заметили, что при-
бавляете звук телевизора, 
плохо слышите родных, 
особенно когда говорят не-
сколько человек, а близкие 

жалуются, что вы говорите 
слишком громко – вам стоит 
сделать тест слуха. В «Ака-
демии Слуха» эта услуга 
бесплатна.

ОДИН ИЗ САМЫХ 
НАДЁЖНЫХ СПОСОБОВ 
КОМПЕНСАЦИИ СЛУХА – 
СЛУХОВОЙ АППАРАТ. 

Он работает как настоя-
щий компьютер, обрабатывая 
и индивидуально усиливая 
поступающие звуки. Но как 
любая высокоточная техника, 
окружён рядом заблуждений: 
 слуховой аппарат бро-

сается в глаза. Современные 
слуховые аппараты совсем не-
большие и легко прячутся. Есть 
и модели, которые полностью 
скрыты в ушной раковине.
 был негативный опыт 

ношения  усилителя слуха 
или самостоятельно куплен-
ного аппарата.  Подбирать и 
настраивать аппарат должен 
специалист. Ненастроенный 
слуховой аппарат или немеди-
цинская техника, используемая 
не по назначению, может ока-
зать ещё большее негативное 
влияние на ваш слух!

ХОРОШИЙ 
СЛУХОВОЙ АППАРАТ 
ПОМОЖЕТ ВАМ:
 лучше слышать в шумной 

и многолюдной обстановке – 
технологии позволяют усилить 
громкость речи, отделив её от 
посторонних звуков. При этом 
такие важные сигналы как вой 
сигнализации, гудок автомоби-
ля, никуда не денутся.
 индивидуально воспол-

нить вашу потерю слуха за 
счёт настройки аппарата. Мы 
рекомендуем слуховой аппарат 
с четырьмя и более каналами – 
это даст возможность точной 
настройки и естественный звук.

Время, проведённое с 
родными и близкими, бес-
ценно. Именно поэтому 
стоит начать носить слуховой 
аппарат как можно скорее. И 
сделать это легко с «Акаде-
мией Слуха»: ведь только в 
мае и июне этого года у нас 
действует особая Макси-рас-
срочка сроком до 24 месяцев 
– без переплат, участия бан-
ков и ограничений по возра-
сту! Подарите себе и своим 
близким отличный слух!

Узнать подробности акции и записаться на приём можно по адресу: 

Екатеринбург, ул. Щорса, д. 74
и по телефонам наших центров: 

8-800-500-93-94, 8 (343) 318-00-94
https://www.as.clinic/ek3/

      ДОКУМЕНТЫ

QR-код позволит вам с помощью сканирующего 
оборудования (в том числе и фотокамеры 
мобильного телефона) найти документы, 
опубликованные на сайте http://www.pravo.gov66.ru

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

11 июня на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказ Министерства здравоохранения Свердловской области 
 от 09.06.2021 № 1264-п «Об утверждении Порядка определения объема и условий пре-
доставления государственным бюджетным и автономным учреждениям Свердловской об-
ласти, в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляются Мини-
стерством здравоохранения Свердловской области, субсидии на создание информацион-
ных программ, публикаций для граждан старшего возраста по вопросам сохранения здоро-
вья» (номер опубликования 30629).

Приказ Министерства физической культуры и спорта Свердловской области 
 от 30.03.2021 № 102/ос «О внесении изменения в Порядок определения объема и условий 
предоставления государственному автономному учреждению Свердловской области, в отно-
шении которого функции и полномочия учредителя осуществляются Министерством физи-
ческой культуры и спорта Свердловской области, субсидии на проведение спортивных ме-
роприятий по национальным видам спорта, направленных на укрепление единства россий-
ской нации и этнокультурное развитие народов России, утвержденный приказом Министер-
ства физической культуры и спорта Свердловской области от 18.03.2021 № 84/ос» (номер 
опубликования 30630).
15 июня на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Приказ Министерства агропромышленного комплекса 
и потребительского рынка Свердловской области 
 от 10.06.2021 № 234 «О внесении изменений в приказ Министерства агропромышленно-
го комплекса и потребительского рынка Свердловской области от 17.09.2019 № 400 «О ко-
миссии по соблюдению требований к служебному поведению государственных гражданских 
служащих Министерства агропромышленного комплекса и потребительского рынка Сверд-
ловской области и урегулированию конфликта интересов» (номер опубликования 30652).
Информация Региональной энергетической комиссии Свердловской области 
 от 11.06.2021 «О результатах мониторинга соблюдения предельных (максимальных) ин-
дексов изменения размера вносимой гражданами платы за коммунальные услуги в муни-
ципальных образованиях, расположенных на территории Свердловской области, за май 
2021 года» (номер опубликования 30653).
Приказ Департамента ветеринарии Свердловской области 
 от 10.06.2021 № 182 «Об утверждении Перечня субсидий на иные цели в разрезе анали-
тических кодов, присвоенных им для учета операций с субсидиями на иные цели» (номер 
опубликования 30654).
Приказ Департамента государственных закупок Свердловской области 
 от 11.06.2021 № 73-ОД «О внесении изменения в типовое условие об особенностях при-
емки поставленного товара, выполненных работ, оказанных услуг, утвержденное приказом 
Департамента государственных закупок Свердловской области от 17.03.2021 № 33-ОД» 
(номер опубликования 30655).

16 июня на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы
Распоряжение Аппарата Губернатора Свердловской области 
и Правительства Свердловской области
 от 10.06.2021 № 20-РА «О внесении изменений в Положение об оплате труда работни-
ков, замещающих должности, не являющиеся должностями государственной граждан-
ской службы Свердловской области, в Аппарате Губернатора Свердловской области и Пра-
вительства Свердловской области, утвержденное распоряжением Аппарата Губернатора 
Свердловской области и Правительства Свердловской области от 17.05.2019 № 20-РА» (но-
мер опубликования 30656).

Приказы Министерства социальной политики Свердловской области
 от 15.06.2021 № 277 «О переименовании государственного автономного учреждения со-
циального обслуживания населения Свердловской области «Комплексный центр социального 
обслуживания населения» города Верхняя Салда и утверждении Устава государственного авто-
номного учреждения социального обслуживания Свердловской области «Комплексный центр 
социального обслуживания населения города Верхняя Салда» (номер опубликования 30663);
 от 15.06.2021 № 278 «Об утверждении Устава государственного автономного учрежде-
ния социального обслуживания Свердловской области «Комплексный центр социального 
обслуживания населения города Ивделя» (номер опубликования 30664);
 от 15.06.2021 № 279 «О размере компенсации расходов на автомобильное топливо» (но-
мер опубликования 30665).

Приказы Министерства здравоохранения Свердловской области
 от 27.01.2021 № 125-п «Об утверждении положения о премировании руководителей го-
сударственных учреждений, подведомственных Министерству здравоохранения Свердлов-
ской области» (номер опубликования 30675);
 от 09.06.2021 № 1261-п «О внесении изменений в приказ Министерства здравоохране-
ния Свердловской области от 27.01.2021 № 125-п «Об утверждении положения о преми-
ровании руководителей государственных учреждений, подведомственных Министерству 
здравоохранения Свердловской области» (номер опубликования 30676).

Как отличить панику 
от сердечного приступа
Сегодня в мире отмечается международный день паники. Он не признан 
официальным, но, по мнению специалистов, проблемы, связанные с пси-
хикой человека, становятся всё острее. В России невротическими наруше-
ниями, к которым относится и паника, страдают около 30 процентов насе-
ления, однако к специалистам обращаются только четверть из них. О том, 
как опознать панику и как с ней справляться, журналисту «Облгазеты» рас-
сказал главный специалист по психотерапии министерства здравоохране-
ния Свердловской области Михаил Перцель.

А ЭТО ТОЧНО ПРИСТУП ПАНИКИ? 
По словам Михаила Перцеля, необходимо разделять панику и тре-

вожные состояния. Тревога тоже может быть очень сильной, однако она 
всегда привязана к конкретному событию либо является характерной ма-
нерой реагирования человека на какие-то явления. Паника – состояние 
очень сильного необоснованного страха с ощущением чувства катастро-
фы, которое и называют «панической атакой». Она появляется спонтанно 
и может длиться от нескольких минут до получаса. Это состояние не за-
висит от обстоятельств – по сути, приступ паники возникает на пустом ме-
сте, но на самом деле это проявление глубоких внутренних конфликтов и 
давно забытых психических и психологических потрясений.

Приступ паники может быть выражен так, что некоторые путают его 
с сердечным приступом или приступом удушья – по внешним признакам 
они очень похожи. Но нужно понимать, что симптомы проблем с серд-
цем или дыханием появляются задолго до самого приступа. Это может 
быть нарастающая боль, слабость или головокружение. 

– Паника всегда сопровождается усилением сердечных сокращений, 
повышением давления, учащением дыхания, дрожью в руках и други-
ми  индивидуальными проявлениями, такими как покраснение или блед-
ность, – говорит Михаил Перцель. – Эти симптомы люди часто восприни-
мают как само по себе отдельное заболевание, потому что у них нет ощу-
щения, что они могут тревожиться по какому-то поводу, и обращаются 
к кардиологам, пульмонологам, неврологам. Но грамотный специалист 
может отличить приступ паники от другого заболевания. 

КТО ПАНИКУЕТ ЧАЩЕ? 
– Паника – распространяющееся расстройство, которому больше 

подвержены женщины, – рассказывает Михаил Перцель. – Но это не 
значит, что мужчины не страдают паническим расстройством и други-
ми неврозами, просто они иначе проявляют внутренние переживания. 

К слову, к специалистам с такой проблемой, по словам Михаила Пер-
целя, чаще всего идут также женщины. Но, возможно, это связано и с 
психологией общества, где женщинам позволено быть эмоциональными, 
в то время как мужчинам предписывается сдерживать свои эмоции. 

КОГДА СТОИТ ОБРАЩАТЬСЯ К ВРАЧУ?
Специалисты советуют не держать всё в себе: если паническое рас-

стройство не лечить, то оно может ухудшить качество жизни человека, 
а потом к нему могут добавиться другие психические проблемы. 

– При частых и сильных приступах паники, которые подавляют и па-
рализуют человека, важно непременно обращаться к психотерапевту или 
психиатру, – говорит Михаил Перцель. – Но нужно не столько сдерживать 
панику, сколько понимать её суть и прорабатывать причины её возникно-
вения. Специалист в этом поможет и научит справляться с приступами па-
ники, выработать стратегию сохранения психического благополучия.

КАК СПРАВИТЬСЯ С ПРИСТУПОМ ПАНИКИ САМОМУ? 
Главное – уловить первые признаки приступа и не бояться этого, по-

пытаться успокоиться, прервать нарастание паники или, если приступ 
развернулся, терпеливо дождаться его окончания.

В такие моменты Михаил Перцель советует применять специаль-
ные упражнения, связанные с релаксацией, правильным дыханием. А так-
же сосредотачиваться не на внутренних ощущениях, а на внешней среде: 
на том, что человек видит, слышит, осязает и обоняет. Только врач может 
при необходимости назначить временно необходимые лекарства.

СПРАВКА «ОГ»
Впервые описание паники появилось ещё в XVII веке, но понятие па-

нического расстройства ввели только в 1980 году. Это показывает, что об-
щество лишь недавно задумалось о проблемах своей психики. Извест-
но, что изначально этот день ежегодно отмечали в США 9 марта. Тогда он 
был чем-то вроде 1 апреля: людям разрешалось отпускать себя и немного 
попаниковать. Но скоро стало понятно, что цель этого праздника гораздо 
глубже. Сейчас 18 июня – условная дата, когда стоит перестать игнориро-
вать сигналы своей психики и задуматься о своём ментальном здоровье. 

Дарья ЧУРСИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента информационной 
политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения информационных 
материалов, публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Заселение – по прививке?
В среду же стало известно о том, что в новом приказе ректора Ураль-
ского федерального университета появился пункт о COVID-19.

«Без прививок или подтверждения антител селить будут в послед-
нюю очередь. При прочих равных преимущество будет отдаваться тем, 
кто защищён от коронавируса. Мы не можем подвергать опасности жиз-
ни тысяч студентов и закрывать на карантин общежития», – распростра-
нила информацию пресс-служба УрФУ.

Налицо – дискриминация, но, по мнению Игоря Упорова, с юридиче-
ской точки зрения к этому решению нельзя предъявить претензии.

КОММЕНТАРИЙ

Сенатор Российской Федерации, 
первый глава современного 
Екатеринбурга, 
Почётный гражданин Екатеринбурга 
и Свердловской области
Аркадий ЧЕРНЕЦКИЙ выступил 
за массовую вакцинацию:

–  Я не исключаю, что и в Ека-
теринбурге ужесточат правила вакци-
нации для некоторых категорий работ-
ников. Мы, конечно, удивительная стра-
на. Имея собственную вакцину, и даже не одну, 
обеспечив необходимые объёмы производства, мы не можем выйти 
на соответствующий уровень вакцинирования. Есть немногочислен-
ная категория граждан с медицинскими противопоказаниями к при-
вивке, но в остальных случаях можно говорить о расхлябанности. 
Пока президент рассчитывает на добрую волю и сознательность на-
ших граждан. Но если количество больных начнёт резко расти, то не 
исключаю, что могут быть приняты достаточно серьёзные организа-
ционные решения. 

ОБЩЕПИТ ГОТОВИТСЯ К ХУДШЕМУ

Если в регионе всё-таки будет введена обязательная вакци-
нация сотрудников предприятий, она, само собой, затронет и 
сферу общественного питания. Эта мера может стать для ре-
сторанного бизнеса дополнительной нагрузкой, которая повле-
чёт существенные риски. Эта тема уже активно обсуждается в 
профессиональном сообществе, однако пока уральские ресто-
раторы замерли в ожидании конкретных решений властей и са-
нитарных врачей.

По словам вице-президента ассоциации кулинаров и ре-
стораторов Свердловской области, директора ресторана «Под-
кова» Олега Пономарёва, пока у рестораторов больше вопро-
сов, чем ответов: непонятно, как считать эти 60 процентов при-
витых сотрудников с учётом людей, которые прошли тестиро-
вание – тех, у кого уже есть антитела, куда их считать? Как быть 
с иностранными гражданами, работающими в общепите, кото-
рые не подпадают под вакцинацию. Также возникают вопросы 

и по трудовому законодательству. Что делать с теми, кто не ста-
вит прививки? Отстранять, увольнять?

– Буквально несколько часов назад обсуждали этот вопрос 
с уполномоченным по правам предпринимателей в Свердлов-
ской области Еленой Артюх и решили дождаться постановле-
ния наших санитарных врачей в регионе. Чтобы дальше при-
нимать со своей стороны какие-то решения, – рассказал Олег 
Пономарёв.

Ещё один важный вопрос, который возникнет в случае 
введения этой меры – сколько будет дано времени на её реа-
лизацию: на организацию вакцинации потребуются и время, и 
средства. По мнению эксперта, морально бизнес готов к этим 
нововведениям, а вот технически и финансово потянуть мо-
гут не все.

– Всё будет зависеть от формулировок – если вакцина-
ция всё-таки будет обязательной, от этого никуда не деть-

ся – это станет дополнительными издержками для предпри-
нимателей.

Ещё одна важная проблема, которая может усугубиться с 
введением дополнительных требований к сотрудникам – ка-
дровый дефицит.

– Рестораторы всегда выполняли требования к обществен-
ному питанию: в плановый календарь прививок включены вак-
цинации от гриппа и дизентерии, другие обязательные привив-
ки. Однако все они всегда делались в плановом порядке, а не 
в условиях пандемии. Люди, которые приходили устраиваться 
на работу, знали, какие требования к ним будут предъявляться. 
Дополнительные требования, предъявляемые к сотрудникам в 
условиях карантина – если ты не прививаешься, мы тебя не вы-
пускаем на работу или вообще увольняем, – могут привести к 
тому, что человек просто уйдёт, может быть, вообще из этой 
сферы, – считает собеседник издания.

 

«Схема иезуитская»Но при этом – правильная?Наталья ДЮРЯГИНА, Валентин ТЕТЕРИН, Елизавета ПОРОШИНА
В среду стало известно о 
том, что главный санитар-
ный врач Москвы Елена Ан-
дреева приняла постанов-
ление об обязательной вак-
цинации от COVID-19 
60 процентов работаю-
щих в сфере торговли и ус-
луг. Следом за ней анало-
гичное постановление из-
дала глава Управления Фе-
деральной службы по над-
зору в сфере защиты прав 
потребителей и благопо-
лучия человека по Москов-
ской области Ольга Ми-
каилова. В свою очередь, 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин поддержал решение са-
нитарных служб и подпи-
сал соответствующий указ 
№ 32-УМ. Это решение, мяг-
ко говоря, удивило многих, 
так как оно явно расходит-
ся с недавними заявления-
ми федеральных властей о 
том, что вакцинация от ко-
ронавируса только добро-
вольна.

Никак 
не подкопаешьсяПервый большой скандал с вакцинацией от коронавиру-са в России разразился в Яку-тии, где в конце мая выпу-стили постановление глав-ного санитарного врача ре-спублики о введении обя-зательной вакцинации для всего населения. Работода-телям, которые не обеспе-чат обязательную вакци-нацию сотрудников, грозил штраф 200 тысяч рублей. Од-нако буквально на следую-щий день после бурной реак-ции общественности и вла-стей решение об обязатель-ной вакцинации отменили.«Вводить обязательную вакцинацию нецелесообраз-но и нельзя», – сказал Прези-дент России Владимир Пу-
тин на совещании по эконо-мическим вопросам вскоре после этого случая. Через несколько дней, 2 июня, главный санитарный врач России Анна Попова на-помнила, что в нашей стра-не добровольная вакцина-ция против ковида и что у нас есть «закон об иммуно-профилактике, который не предусматривает обязатель-ной вакцинации». Спикер Со-вета Федерации Валентина 
Матвиенко её поддержала 
(подробнее – на первой стра-
нице). Однако, как видим, мэр Москвы принял похожее на якутское, но более аккурат-ное решение – обязательно вакцинировать не всех по-головно, а только 60 про-центов сотрудников сфе-ры услуг, в том числе тор-говли, общепита, транспор-та, здравоохранения, ЖКХ, МФЦ, образования и культу-ры столицы. Видимо, даже объявленный в Москве ро-зыгрыш автомобилей сре-ди тех горожан, кто получит 

первый компонент вакцины от COVID-19 с 14 июня по 11 июля, не особо увеличивает число привитых в столице. А уровень заболеваемости тем временем растёт, да и указа-ние президента о вакцина-ции более 60 процентов на-селения России выполнять надо, так что мэр решился на крайние меры. Удивительно, но москов-ские юристы, к которым об-ратилась «Областная газе-та», сразу отказались ком-ментировать эту ситуацию. Уральские же эксперты от-метили, что, несмотря на возмущение многих, дей-ствия мэра Москвы... строго в рамках действующего за-конодательства.– Существуют рекомен-дации главного санитарно-го врача России, в соответ-ствии с которыми устанав-ливаются правила в случае действия эпидемии. Но рас-шифровывают эти прави-ла уже губернаторы или же главы городов федерально-го значения, к примеру – Со-бянин, – поясняет «Област-ной газете» юрист, адвокат Свердловской областной коллегии адвокатов Иван 
Кадочников. – Правила эти распространяются только на государственных служащих, но есть нюанс: за нарушение этих правил можно штра-фовать всех подряд – него-сударственных служащих, в том числе – останавливать работу предприятия. Схема, конечно, иезуитская, но пра-вильная – не подкопаешься. 

Скандальные 
прецеденты 
уже были
Москва очевидно действу-
ет вразрез с высказыванием 
президента и с другими вла-
стями. При этом в столичном документе, при всей его стро-гости, не предусматривается чёткой ответственности за его неисполнение и того, под чью ответственность проводится вакцинация. Угрозы увольне-ния идут вразрез с трудовым законодательством. Но, по сло-вам президента Урало-Сибир-ской коллегии адвокатов Иго-
ря Упорова, человека могут просто не допустить до рабо-ты. – Человека не могут обя-зать к вакцинации по трудо-вому законодательству, но без прививки его могут отстра-нить от работы, и закон будет на стороне учреждения, – гово-рит Игорь Упоров. – Эти требо-вания предъявляются к опре-делённым профессиям, работ-ники которых ежедневно кон-тактируют с большим количе-ством людей, но в приказе мэра Москвы они все есть. В нацио-нальный календарь профилак-тических прививок вакцина-ция от коронавируса не входит, но в связи с пандемией работо-датель всё равно будет вправе не допустить непривитого со-трудника до работы или пред-ложить ему другую должность, где нужно меньше контактиро-вать с людьми. И это правиль-но: никто не захочет отдавать своего ребёнка в школу или са-дик в разгар заболеваемости, 

если там не гарантируют, что учителя и воспитатели не за-разны. И любой, кто захочет подать в суд на это решение, с треском его проиграет. В Свердловской области скандальные прецеденты с вакцинацией уже были: в на-чале этого года в ряде СМИ Свердловской области прошла информация о жалобе учите-лей на принудительную вакци-нацию от коронавируса и воз-можном отстранении от рабо-ты в случае отказа от участия в прививочной кампании. По-сле возникновения этой ситуа-ции губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев за-явил, что «работодатель, как и в ситуации с другими опасны-ми заболеваниями, может при-нять меры – вплоть до отстра-нения работника», но «этим правом никто злоупотреблять не намерен, понимая, что си-туация с пандемией во всех от-ношениях уникальная». Но где гарантия, что после введённых изменений в Москве к вакци-нации не обяжут и определён-ную часть населения Среднего Урала?

Добровольно-
принудительноНа предприятиях Среднего Урала разъяснительная работа и сама вакцинация от корона-вируса идёт достаточно актив-но. Но пока разговора о прину-дительной постановке приви-вок не идёт – всё доброволь-но. Хотя уже сейчас на многих крупных предприятиях регио-на антитела выработались поч-ти у половины сотрудников. Как рассказали «Облгазе-те», на комбинатах ЕВРАЗа на Урале уже привились более 60 процентов сотрудников, в том числе руководители дивизиона «Урал». На Уралмашзаводе бо-лее 30 процентов сотрудников прошли оба этапа вакцинации, часть работников поставила первую прививку, и ещё почти 20 процентов – переболевшие, с высоким титром антител. – У нас прививочная кам-пания началась ещё в начале 2021 года. В настоящее вре-мя вакцину «Спутник V» мож-но поставить на территории предприятия – в здравпункте. Причём у тех, кто перенёс ко-

ронавирусную инфекцию, есть возможность также на терри-тории промплощадки сдавать анализ крови на антитела, что-бы отслеживать изменение по-казателей, – пояснили «Облга-зете» на предприятии. Конечно, активно приви-вают и учителей, врачей, со-трудников правоохранитель-ных органов. Правда, какой процент из них идёт на вак-цинацию принудительно, а ка-кой добровольно – неизвест-но. Как и то, сколько процен-тов людей вакцинированы из разных сфер деятельности – в оперативном штабе по борьбе с коронавирусом в Свердлов-ской области «Облгазете» от-ветили, что не располагают та-кой детализацией. Но очевид-но, что в сложившейся ситуа-ции изменений в плане огра-ничительных мер Свердлов-ской области не избежать. – Думаю, что вопрос о вве-дении обязательной вакцина-ции, подобной московской, в нашей области уже прорабо-тан, и указ губернатора Сверд-ловской области готов, – счи-тает Иван Кадочников. – Но выпустят его в эту пятницу ве-чером, под выходные, чтобы люди ушли отдыхать и не воз-мущались в рабочее время. Это стандартная тактика, особен-но накануне выборов. 
Подготовлено в соответствии с критериями, 
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и 
полномочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской области, 
к социально значимой информации»
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На сцене филармонии звёзды оперы и «Чайковский-оркестр» (на заднем плане за сеткой)

Алексей Миранчук забил единственный гол, а Россия одержала первую победу на Евро с 2012 года
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Свердловчан ждёт 27 часов джаза 
После двухлетнего ожидания в нашем регионе 
состоится Международный фестиваль EverJazz. 
На базе отдыха «Иволга» (35-й км Сысертского 
тракта) 19 июня соберутся порядка 200 музы-
кантов и более 3000 гостей, чтобы вновь погру-
зиться в атмосферу его величества джаза. 

Несмотря на надвигающиеся ограниче-
ния в связи с пандемией, фестиваль успевают 
провести в полноценном формате и с небыва-
лым масштабом. В этом году участники будут 
выступать на трёх сценах с двух часов дня до 
11 вечера, при этом коллективы на всех пло-
щадках будут меняться каждый час. Вот и по-
лучается, что в общем слушателей ждёт почти 
27 часов первоклассного джаза. Зажигатель-
ные фанк и свинг, романтичная босанова, эт-
ника, самый разный блюз – каждый найдёт му-
зыку по вкусу. Но главное – нынешний EverJazz 
пройдёт под девизом «Битва биг-бэндов». 

– Мы действительно собираем нереаль-
ную тусовку, – говорит организатор фестива-
ля Алексей Глазырин, – потому что впервые в 
истории нашего фестиваля будет воссоздана 

золотая эра джаза, связанная с большими ор-
кестрами, когда джазовые композиции занима-
ли первые места в популярных чартах. Там, где 
сейчас находятся не всем известные корейские 
группы, когда-то находился оркестр Бенни Гуд-
мена. Поэтому для участия в EverJazz мы при-
гласили несколько крупных коллективов. А сам 
фестиваль имеет концепцию маленького от-
пуска, ведь мы все находимся в ситуации вну-
треннего туризма, а база «Иволга» – отличный 
вариант отдохнуть, в том числе семьёй, послу-
шать и потанцевать под джаз. 

Масштабность неразрывно связана с бюд-
жетом: дело в том, что в этом году фестиваль 
поддержал Фонд президентских грантов, поэто-
му у организаторов появилась возможность при-
везти и оркестры, и известных солистов, так ска-
зать, «сливки» российского и мирового джаза: 
«Услышав этих артистов, вы поймёте, что мы бу-
дем слушать в ближайшие 20–30 лет. Это совре-
менный джаз, который, как мы знаем, неизбеж-
но перейдёт и в другие направления», – отмечает 
организатор фестиваля Ирина Щетникова. 

На центральной сцене выступят четы-
ре больших джазовых оркестра России: это 
фьюжн-оркестр New Blood Big Band известно-
го тромбониста Сергея Долженкова (Москва), 
Большой джазовый оркестр Петра Востокова 
(Москва), биг-бенд Башкирской государствен-
ной филармонии «Башкортостан» (Уфа) и биг-
бенд Виталия Владимирова (Екатеринбург). 

Также на EverJazz приедут музыканты из 
США, Италии, Бразилии, Израиля и Армении. 
Российские города даже нет смысла перечис-
лять, география очень широка. Ценители джаза 
знают, что непростительно пропустить выступле-
ние блистательных музыкантов Оркестра Игоря 
Бутмана – пианиста Олега Аккуратова и гитари-
ста Евгения Побожия или восходящей мировой 
звезды –  вокалистки Алины Енгибарян (США), 
как, впрочем, и многих других участников. 

Наталья ШАДРИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

Красивый счёт. А игра? Пётр КАБАНОВ
Сборная России по футболу 
одержала первую победу на 
чемпионате Европы , обыграв 
Финляндию со счётом 1:0. На-
бранные три очка важны, од-
нако игра нашей команды по-
прежнему вызывает вопросы. Есть такая английская по-говорка, что самое красивое в футболе – счёт на табло. И про-шедший в Санкт-Петербурге матч это лишь подтверждает. Саму игру яркой не назовёшь. 

Станислав Черчесов после матча против Бельгии сделал в составе несколько замен. Так, в воротах появился Матвей Са-
фонов (вместо Антона Шуни-
на), Игорь Дивеев сменил в за-щите Андрея Семёнова, с пер-вых минут появился Алексей 
Миранчук. Последняя замена явно была ориентирована на атакующий стиль игры. А финны, кстати, забили первыми. Всё, подумалось, при-ехали. Да ещё и на 3-й минуте – быстрее бельгийцев. Но, как оказалось, Похьянпало был в микроскопическом офсайде, и, спасибо повтору, гол отменили. Сборная России старалась играть первым номером. Но пы-таться – одно, а делать – другое. Наигранные комбинации, каза-лось, не работают совсем. Ма-
гомед Оздоев из убойной пози-ции запустил мяч выше ворот, хотя такими моментами не раз-брасываются. Дзюба усиленно «снимал» весь воздух, но по во-ротам ударил лишь один раз. А ближе к концу тайма Станисла-ву Черчесову вновь пришлось делать вынужденную заме-ну: Марио Фернандес неудач-но приземлился на спину и по-кинул поле на носилках. В игру вступил Вячеслав Караваев. Выручил Алексей Миран-чук. Игрок итальянской «Ата-ланты» в чужой штрафной пе-реложил мяч под рабочую ле-вую ногу и элегантным, тех-ничным ударом отправил его 

в ворота. Уровень! И именно такого ждёшь от бронзового призёра итальянской Серии А. «Жемчужина», – написала од-на из крупнейших итальян-ских газет Tuttosport, поместив на первую полосу портрет Ми-ранчука. 

Второй тайм забитых мя-чей не подарил. Моменты бы-ли, но опять же: создавать их и реализовывать – «две большие разницы». В итоге Россия уда-рила по воротам Лукаша Гра-
децки три раза. Это, конечно, в три раза больше, чем в мат-

че с Бельгией, но и соперник по уровню не сопоставим. А что в итоге? Гол-то всего один. Два стопроцентных момента «уле-тели» на трибуны. Артём Дзю-ба выиграл 11 верховых еди-ноборств (и пусть это лучший показатель на Евро-2020), но по воротам головой он ударил один раз.  Да, счёт на табло нас устро-ил. Но так ли устроило качество игры? Команда выглядела тя-желовато, не было быстрых пе-реходов из обороны в атаку. Ка-жется, что физическая форма не оптимальна для турнира тако-го уровня. И если защита сыг-рала более-менее надёжно, то центр поля финны проходили слишком быстро и легко. Такие «дыры» нужно срочно залатать. Россия сыграет с Данией в Ко-пенгагене 21 июня. 
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

ШАНСЫ ПРОЙТИ ДАЛЬШЕ

Сборная России с 1992 года групповой этап чемпионатов Европы преодо-
левала лишь однажды – в 2008-м. В тот год команда дошла до полуфи-
нала, сенсационно обыграв Нидерланды 3:1. На текущем турнире сбор-
ная имеет шансы для выхода в следующую стадию, но есть масса «если». 

Пока не сыгран матч Дания – Бельгия (состоялся вечером 17 июня). 
Его исход определит положение команд перед заключительным отрезком.

Но Бельгия – фаворит нашей группы и наверняка обыграет и дат-
чан, и финнов, набрав девять очков. В случае этого сборной России 
нужно обыгрывать Данию, и тогда нам гарантировано второе место и 
выход в следующую стадию. И если бельгийцы выиграют оба матча, то 
с датчанами нам будет достаточно ничьей. 

Если же (опять в случае того, что Бельгия выиграет оставшиеся матчи) 
мы уступим датчанам и проиграют финны, то у трёх команд получится по три 
очка. В таком случае будут учитываться дополнительные показатели. Внутри 
группы – личные встречи. А затем разница забитых и пропущенных (это не на 
руку нашей сборной, потому что от Бельгии мы пропустили 3, а забили пока 
только 1). А если Россия займёт третье место, то надо будет ждать, пока сы-
грают остальные группы и будут подсчитаны очки и учтены дополнительные 
показатели (в случае равенства). Напомним, что по регламенту четыре из ше-
сти команд, занявших третьи места в группах, выходят в плей-офф. 
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Что получится из соединения Вагнера с Чайковским?  В Екатеринбурге решили, что пора «замахнуться» на немецкого классикаЕвгений ЯЧМЕНЁВ
Если коротко, то получи-
лась полусценическая вер-
сия оперы Рихарда Вагне-
ра «Золото Рейна» на сце-
не Свердловской государ-
ственной филармонии. По-
становка эта стала резуль-
татом традиционной моло-
дёжной Оркестровой ака-
демии, проводимой Сверд-
ловской филармонией со-
вместно с немецким про-
дюсерским агентством 
RCCR Projects при поддерж-
ке губернатора Свердлов-
ской области и министер-
ства иностранных дел Гер-
мании.

За два дняФактически это экзамен, который молодые музыкан-ты, стажировавшиеся в Ор-кестровой академии, сдают на сцене филармонии, обра-зовав «Чайковский-оркестр». В его составе музыканты Уральского молодёжного симфонического оркестра и студенты музыкальных ву-зов Германии, приехавшие в Екатеринбург на стажиров-ку. С молодыми артистами работал профессор Берлин-ской академии искусств Кри-
стиан-Фридрих Дальман и помощник концертмейстера оркестра Берлинского радио скрипач Андреас Нойфельд. За дирижёрским пультом – признанный специалист по творчеству Рихарда Вагнера, многолетний участник Бай-ройтского фестиваля* Кри-
стоф Штёккер.В силу нескольких, в том числе и далёких от искусства, причин музыка Рихарда Ваг-нера не часто звучит в России. За исключением разве что Ма-риинского театра, где её регу-лярно исполняют уже два де-

сятилетия. Сейчас сошлось сразу несколько благоприят-ных поводов для того, чтобы сделать музыкантам и слуша-телям такой роскошный пода-рок – это и 85-летний юбилей Свердловской филармонии, и год Германии в России.   – Творческую планку вы-ше, чем исполнение оперы Вагнера, невозможно себе представить, – говорит ди-ректор продюсерского агент-ства RCCR Projects Татьяна 
Рексрот. – Я даже не думала, что такой уровень исполне-ния смогу услышать.  По словам режиссёра по-становки Георга Блюмля, ра-бота над аналогичным проек-том вообще-то занимает по-рядка двух месяцев, в Екате-ринбурге всё было сделано фактически за два дня (но это 
никоим образом не отразилось 
на качестве. – Прим «ОГ»).– Я узнал, что русские – 
мастера импровизации, что 
нам очень помогло спра-
виться с, казалось бы, не-
выполнимой задачей, – по-делился открытием Георг Блюмль. – Я очень доволен тем, что у нас получилось.А ещё немецкому режис-сёру, вышедшему вечером покурить, возле отеля встре-тился молодой человек, ко-торый начал читать ему сти-хи Пушкина. Или загранич-ному гостю круто повезло, или не такой уж некультур-ный город Екатеринбург, как пытаются некоторые пред-ставить.

Немецкая 
традиция– Мы концертная орга-низация, а не театр, и для нас это новый потрясающий опыт, – мнение первого замес-тителя директора филармо-нии Рустема Хасанова.

И надо признать, что сме-лый эксперимент получился удачным. Световые инсталля-ции ирландского художника 
Лиллевана сполна компен-сировали отсутствие на сце-не громоздких декораций. В конце концов всё, что проис-ходит, – это миф с участием богов, нибелунгов, велика-нов, русалок. Так что для ил-люзорного обозначения ме-ста действия или штрихов, подчёркивающих интонации отдельных эпизодов, впол-не достаточно светового на-мёка. Нет ни малейшего ощу-щения, что чего-то не хвата-ет. Тем более, что главное-то – всё равно музыка Рихарда Вагнера в исполнении «Чай-ковский-оркестра» и голоса певцов.А их на сцене четырнад-цать – исполнители из Герма-нии, Польши и России, в том числе приглашённые соли-сты Большого театра, наших Оперного театра и Симфони-

ческого хора. Причём отличие в произношении если и чув-ствуется, то совсем неболь-шое. Поющих на родном язы-ке немцев выдаёт скорее да-же не произношение, а более свободная артикуляция.       – В основе оперы «Золото Рейна» – сюжет древних ле-генд, но диалоги между бога-ми можно перенести в сегод-няшний день, и он будет со-временным, – отмечает ис-полнительница партии Фри-ки Елена Жидкова. – Оперы Вагнера очень специфичны, в них нет привычных арий, сплошные диалоги.К тому же идёт опера два с половиной часа без антрак-та – такова немецкая тради-ция, и не нам её нарушать. С непривычки тяжеловато, но действие, происходящее на сцене, захватывает в том чис-ле и сюжетной линией, где вечная битва добра со злом заканчивается вроде бы по-ражением добра, но и побе-

да зла оказалась пирровой. Любопытно и проследить за трансформацией некоторых персонажей.
Не в деньгах 
счастьеПожалуй, самый проти-воречивый персонаж – нибе-лунг Альберих в исполнении тенора Оливера Цварга. Его возвышение из ничтожества до властителя мира и после-дующее падение назад пока-зано такими сочными кра-сками, каким и многие дра-матические актёры позави-дуют. И мораль просматри-вается для современной кар-тины мира необычная: ов-ладевший золотом наивно полагает, что овладел ми-ром, но это только иллюзия. Власть над миром не прила-гается непременным допол-нением к материальному бо-гатству. Получается, что лю-

бовь – богатство, по версии Вагнера, более значимое.За более чем полтора сто-летия с момента первой поста-новки «Золота Рейна» в 1869 году много копий было слома-но вокруг того, каким должен быть полубог Логе. Вообще-то это образ собирательный, Ри-хард Вагнер, сам написавший и музыку, и либретто к опе-ре, сконструировал его из не-скольких персонажей герма-но-скандинавской мифологии. Роль по статусу как бы второ-степенная после верховного бога Вотана, но уж очень яр-кая. Логе в исполнении ещё од-ного немецкого тенора – Мар-
куса Шефера – это едва ли не главная опора, на которой дер-жится всё действие. Этакий скорее обаятельный плут, чем полубог.  Аплодисменты участни-кам проекта не смолкали примерно четверть часа. И большая их часть заслуженно досталась музыкантам «Чай-ковский-оркестра» и дирижё-ру, которые располагались на сцене за сеткой и были почти не видны, но без них ничего бы не состоялось.   

18 июня «Золото Рей-
на» будет показано на сце-
не Свердловской государ-
ственной филармонии. На 
сайте анонс этого проекта 
уже несколько дней снаб-
жён неутешительной для 
опоздавших пометкой «Все 
билеты проданы». А 19 ию-
ня концертное исполнение 
оперы состоится на сцене 
Нижнетагильской филар-
монии.

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

В музыкальные школы 
региона завезли новые 
ударные инструменты
В Свердловскую область привезли 33 ком-
плекта барабанов и ксилофонов. Их уже до-
ставили в музыкальные школы.

В рамках соглашения регионального ми-
нистерства культуры с Минпромторгом Рос-
сии инструменты доставили в Сухой Лог, Бе-
рёзовский, Новоуральск, Асбест, Нижний 
Тагил, Верхнюю Пышму, Серов, Красноту-
рьинск, посёлок Белоярский и Екатеринбург.

В 2021 году на оснащение детских школ 
искусств в рамках национального проекта 
«Культура» направлено более 68 миллионов 
рублей из областного бюджета и почти 139 
миллионов из федерального.

– С 2019 года в Свердловскую область по-
ступают музыкальные инструменты отечествен-
ного производства для детских школ искусств, 
– приводит слова министра культуры области 
Светланы Учайкиной департамент информпо-
литики области. – Напомню, что в 2019 году 88 
детских школ искусств в нашей области полу-
чили пианино «Николай Рубинштейн». В мар-
те 2021 года восемь школ получили комплекты 
деревянных и медных духовых инструментов. 
Сейчас в 33 детские школы искусств доставле-
ны комплекты ударных. Общая сумма соглаше-
ний на поставку данных ударных инструментов 
– почти четыре миллиона рублей. 

Стоимость одного ксилофона – 52,5 тысячи 
рублей, комплекта барабанов – 68 тысяч рублей. 

Анна МИТЧИНА
Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом
Департамента информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции 
и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 
политики Свердловской области, к социально значимой информации».

* Фестиваль в не-
мецком городе Бай-
ройте был осно-
ван самим Рихар-
дом Вагнером и про-
водится регулярно 
с разной периодич-
ностью с 1876 года. 
На нём исполняются 
произведения толь-
ко Вагнера, а руко-
водят фестивалем 
на протяжении всей 
его истории потомки 
композитора. С 2015 
года Байройтским 
фестивалем руко-
водит Катарина Ваг-
нер – правнучка Ри-
харда Вагнера и пра-
правнучка Ферен-
ца Листа. Знатоки 
классической музы-
ки считают, что Бай-
ройтский фестиваль 
– это эталон испол-
нения произведений 
Рихарда Вагнера

На чемпионате Европы 
сыграют четыре «лисицы»
Вчера стартовал 38-й чемпионат Европы по 
баскетболу среди женщин. В составе сборной 
России екатеринбургскую команду «УГМК» 
представляет центровая Мария Вадеева. 

Также в заявке нашей национальной сборной 
форвард Анастасия Шилова, которая шесть пре-
дыдущих сезонов провела в составе оренбург-
ской «Надежды», а за день до старта чемпиона-
та Европы подписала контракт с «УГМК» и со сле-
дующего сезона станет игроком нашей команды.

За свои национальные сборные выступят 
ещё три «лисицы» – Мария Попова за Бело-
руссию, Джонквел Джонс за Боснию и Герце-
говину, Эмма Мессеман за Бельгию. Испанка 
Альба Торренс сдала положительный тест на 
коронавирус и турнир пропустит.     

В стартовом матче сборная России обыг-
рала команду Чехии со счётом 73:69. Мария 
Вадеева набрала 27 очков.

Евгений ЯЧМЕНЁВ


